

Desorientación y Desorganización en las filas de la Oposición

Tratan ahora de inscribir ante el Registro Electoral los cuatro partidos y también el Renovación Nacional, que se ha unido a ellos.

El propósito es dar un golpe teatral y ver si logran más representación en las juntas electorales.

Luego seguirán en las gestiones para tratar de llegar a una unificación y dar otro golpe teatral.

Se acentúa el descontrol entre los dirigentes del Partido Demócrata ante los empeños de don Otilio Ulate de lograr las simpatías de sus elementos para una postulación de candidato.

En anterior edición suministramos amplia información política dando cuenta de las actividades desplegadas por don Otilio Ulate y por sus amigos, en el sentido de conseguir que elementos del Partido Demócrata se comprometan a votar por don Otilio para candidato, en la convención de los partidos de Oposición. Y agregamos que muchos elementos del comité ejecutivo del Partido Demócrata estaban de acuerdo en apoyar a don Otilio, por lo que entre sus amigos se aseguraba que don Otilio sería nominado candidato.

Esa nuestra información provocó las declaraciones de hoy de don Luis Calvo Gómez, quien confirma a ULTIMA HORA. Dice el señor Calvo Gómez que él apoyará a don Otilio para una candidatura presidencial. Y podemos agregar, que como piensa dicho señor piensan otros miembros del comité del Partido Demócrata.

CHURCHILL INTERPELARA

Al Gobierno británico en el Parlamento acerca de los efectivos militares del Soviet.

TAMBIEN SOBRE OTRAS CUESTIONES DE PALPITANTE INTERES INTERNACIONAL

LONDRES, 30 UP. — En círculos bien informados de Londres se ha expresado la creencia de que el ex primer ministro Winston Churchill pedirá más detalles sobre la fuerza militar de los rusos, interpelando nuevamente al gobierno en solicitud de datos sobre los efectivos militares del Soviet durante el debate que seguirá al discurso de su Majestad Británica, con ocasión de la apertura de la nueva sesión parlamentaria, señalada para el doce de noviembre próximo. En esta primera oportunidad el ex ministro Churchill interpelará a su sabor al gobierno laborista sobre las cuestiones mundiales más palpitantes.

LOS QUE FUIMOS CORTESISTAS NO TENEMOS OBLIGACION DE SEGUIR A DON ELADIO TREJOS

Habla Maruja Castro Jiménez, Madrina de los Periodistas



Bordoneando las cuerdas de la noche, jubiloso, llegamos a casa de nuestra Madrina — hon Madrina de los Periodistas — señorita Maruja Castro Jiménez. Un hermoso búcaro con rosas maravillosamente bellas, estaba allí como una pincelada de color en medio de la luz fascinante de la estufa. Maruja — primorosa, archiimpática, — recibía el homenaje de los diaristas costarricenses. Sentamos los muchachos de ULTIMA HORA un extraordinario orgullo y un contento límite: era

nuestra madrinita, la ungida por la suerte, diosa que cobró forma en las manos taumatúrgicas de Florita Hernández Carranza, la que ahora es Reina y Madrina de la Asociación de Prensa.

—; Ve como teníamos razón? No nosotros le dijimos que la haríamos Madrina de los Periodistas. Ustedes nos dijo que cómo? En aquel instante callamos. Pero teníamos la razón.

No estamos obligados a seguir en las filas de la llamada oposición en donde se suceden las más enconadas luchas en busca de una Jefatura.

Seguí a don León Cortés todo el tiempo en forma leal y sincera; desaparecido don León tengo derecho como ciudadano a designar mi candidato.

Y he hecho mi adhesión, y de ello estoy muy orgulloso, al ilustre señor ex presidente de la República doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, seguro de que con ello le hago un bien al país.

Los costarricenses debemos empeñarnos en que el doctor Calderón Guardia ecepte la candidatura presidencial.

DICE A ULTIMA HORA DON JORGE FERNANDEZ MONGE EN SU NOMBRE Y DE SUS DOS HIJOS...

Visitaron en la mañana de hoy las oficinas de redacción de Ultima Hora, el estimable caballero don Jorge Fernández Monge y sus dos hijos varones, con el objeto de que hicléramos públicas las siguientes manifestaciones suyas:

—“No deseamos entrar en polémica con el diputado don Eladio Trejos; él tiene su criterio propio en materia de política nacional.”

MONARQUIA PARA ESPAÑA?

Revelase que Byrnes revelará un plan en tal sentido para la sustitución del régimen de Franco.

El Príncipe don Juan como rey e Indalecio Prieto como jefe del Gobierno.

LONDRES, 30 UP. — El correspondiente diplomático del Evening News de esta capital ha enviado un despacho a su periódico en el que afirma que en ciertos círculos se espera que el secretario de estado norteamericano James Byrnes revele un plan del establecimiento de una monarquía constitucional en España en sustitución del actual régimen de Franco. Esperan dichos círculos que

DEFINITIVAMENTE SE APROBARA HOY EL AUMENTO

SE AUTORIZARA AL DIRECTORIO PARA QUE EMITA EL DECRETO RESPECTIVO. CON EL OBJETO DE QUE EL PAGO DEL 35 POR CIENTO DE AUMENTO SE HAGA PARA ESTE MES.

La Secretaría de Hacienda ha dado las instrucciones para la extensión de esos giros adicionales.

En la sesión de hoy del Congreso será aprobado en tercer debate y en forma definitiva el aumento de sueldos en el treinta y cinco por ciento durante el cuar-

los maestros y profesores de la república. En tercer debate se hará moción en el sentido de que se apruebe el proyecto en definitiva y se au-

to respectivo, que enseguida será enviado para la sanción del Poder Ejecutivo.

De lo que se trata es que la ley entre en vigencia esta misma noche.

ULTIMA HORA

ANO IV N° 1204 Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 30 DE OCTUBRE, 1954

La Dirección General de Policía

APLICARA EL ARTICULO N° 174, SOBRE LOS RUIDOS DE PARLANTES, RADIOS, ETC., QUE MOLESTEN AL VECINDARIO.

SIGIFREDO CAMPOS P.
Director de Policía

PARA AMPLIAR LA AVENIDA CENTRAL

DEBEN SER BOTADOS TODOS LOS EDIFICIOS

EL MOVIMIENTO QUE SE HA VENIDO HACIENDO REQUIERE UN MEDITADO ESTUDIO PUES NO DE OTRA MANERA SE PUEDE LLEVAR A LA PRACTICA

Más rigor en las disposiciones de tránsito, ajustadas a la Ley, es lo que se requiere por el momento

SERVICIO RAPIDO Y SEGURO
GARAGE 2000
TELEFONOS 2000 y 5551

UN BARCO CON HARINA LLEGO A LIMON
TAN PRONTO SEA DESEMBARCADA, SERA TRAIDA A SAN JOSE PARA DISTRIBUIRLA ENTRE TODOS LOS TALLERES DE PANADERIA

Recogimos esta mañana la noticia que habrá de ser muy bien recibida por el público en general y especialmente por los industriales de panadería, que un barco llegó a Limón trayendo un buen cargamento de bultos de harina.

Inmediatamente que esa cantidad de harina sea desembarcada

en trenes extras será traída a San José para que se distribuya entre todos los talleres de panadería que están faltos de la materia prima.

A estas horas no se sabe con certeza si los bultos de harina vienen consignados a la UNIPSA, o si vienen para el almacén Solera y Cia.

Se ha estado enderezando un movimiento tendiente a que la avenida central sea ampliada en sus costados, a fin de dar lugar a un mejor movimiento de vehículos dado el exceso de éstos.

La idea no está mala, pero partiendo de la base de la realidad, tal proyecto se hace difícil de llevar a la práctica a menos que se haga un cuidadoso estudio por parte de los ingenieros de la Municipalidad de San José, puesto que, para ampliar más la avenida, o desaparecen las aceras, o hay que botar todos los edificios. Este el punto que se opone a la iniciativa, que pudo haberse puesto en práctica hace muchísimos años, cuando apenas habían casitas de adobes.

EN FORMA ENCOMIABLE SE ESTAN HACIENDO LOS TRABAJOS EN LA CARRETERA A PURISCAL

El Ingeniero Jefe de Carreteras don Gonzalo Lizano Ramírez está poniendo toda su gran técnica en esta obra de gran magnitud

En esta labor lo está secundando el ingeniero provincial don Juvenal Vega.—Dijo el señor don Ricardo A. Castro a nuestro redactor corresponsal en Puriscal.

Nuestro diligente redactor corresponsal en Puriscal nos hizo en vía del mensaje que a seguido reproducimos:

Con noticias de que los estimables caballeros, don Ricardo A. Castro ex diputado al congreso y el ingeniero agrónomo don Salustio García Jirón, habían estado en vía de inspección voluntaria en los trabajos de la carretera San José-Puriscal, creí oportuno pedirles alguna de sus impresiones y el señor Castro Blanco con la gentileza que lo caracteriza me ha bñó más o menos en los siguientes términos: "en realidad es cierto que en compañía del amigo Ingeniero don Salustio García y don Manuel Charpentier hicimos una inspección a los trabajos de la carretera Puriscal-Villa Colón y pudimos darnos cuenta de que los trabajos avanzan en forma encomiable, pues los jefes encargados señores Ingenieros don Gonzalo Lizano, éste en su calidad de ingeniero jefe, y don Juvenal Vega Escobedo como ingeniero provin-

cial, ponen toda su técnica y pericia en esta carretera que no obstante ser la principal en el país por su importancia, dada la riqueza que tiene el cantón de Puriscal en su aspecto agrícola, es una carretera de la de más difícil construcción por lo escarpado de topografía y solamente ingenieros como los mencionados podrían dar el rendimiento deseado en esta difícil situación. Tengo que agregar que adonde ahora está el trasbordo y que es el paso más difícil para allanar se está terminando una inmensa alcantarilla que es uno de los trabajos más avanzados de la técnica moderna. Esta alcantarilla es el dique por el cual se viene a prevenir en lo futuro la interrupción del tráfico entre San José y Puriscal. Este lugar es el sitio más peligroso en todo el trayecto; y como repito, la construcción del moderno alcantarillado le evita al gobierno muchos miles de colones, pues no existe otro lugar que permita poder dejar la

carretera. También pude apreciar la importancia que en estos momentos en el futuro tendrá el arreglo que se le hizo al camino viejo, iniciativa muy plausible del ingeniero Lizano Ramírez y digo esto por el hecho de que si no fuera este camino — con su lustrado y ampliación que se le hizo, estaríamos sujetos a interrupciones frecuentes por los muchos derrumbes que obstaculizan el tráfico. Pudimos apreciar también la importancia que para la feliz terminación de estos trabajos tienen los modernos tractores que están en cualquier momento listos para limpiar los derrumbes y que en honor a la verdad están manejados por excelentes tractoristas que conocen bien su oficio".

Mucho agradece al ex diputado Castro Blanco sus manifestaciones, que creo van encaminadas en bien general del pueblo y para hacer justicia a quienes la merecen, me refiero a los directores de esta grandiosa obra, ingeniero don Gonzalo Lizano Ramírez y don Juvenal Vega.

Santiago de Puriscal,

Octubre de 1946,

Redactor Corresponsal

DEFINITIVAMENTE

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

LOS ESCRITORES NACIONALES Y LOS PERIODISTAS DE LA REPUBLICA

Ya he dicho que el material periodístico tiene dos servicios vitales que hacer: el primero es el que se refiere a la noticia del momento, la vibración instantánea del mismo día en que se escribe; el segundo, es el relativo a las cosas perdurables del alma. Estas últimas sirven de hilo permanente que engarza los panoramas fugaces, cristalizándoles su belleza íntima, porque en lo más ligero se dibuja un esquema de la eternidad. Entregarse a sólo uno de estos aspectos, es un grave error de cualquier periódico. Y ally, lo han considerado los mejores del mundo. Arte y gusto, profundidad y destreza necesita el buen director de la hoja impresa, para cumplir este doble programa, que en el fondo no es más que un sí bien se comprende en su estructura orgánica. Fragmentario el periódico que no lo sabe y torpe y escasa su obra, en proyecciones generosas.

Pero además, hay otras perspectivas en la dilucidación de este complejo: me refiero a las ESPACIALES. Un buen periódico debe servir al espacio en que trabaja, al país en que se desenvuelve, en primera instancia. ¿Cómo hacerlo, desde el punto de vista de las páginas literarias? La respuesta está contenida en el planteamiento del problema. Al país se le sirve de dos modos: con propio y con lo extraño, con la obra nacional y la extranjera. Dedicarse a servirlo con el producto foráneo exclusivamente, es renunciar al yo creador de la República; equivale a menospreciar en forma inaceptable. Pero dedicarse sólo a lo propio es tan pecunioso como lo primero. En consecuencia, las páginas literarias han de reflejar el poder creador de adentro, tanto como el de fuera, en una comunión correlativa, si fuera posible, de los diversos gustos del mundo.

Costa Rica ha tenido escritores, en prosa y en verso, que pueden alimentar la página literaria, en la parte que corresponde a la certero: versos hay de Don José M. Alfaro Cooper, que merecen la reproducción, como aquel que se titula Ante mí Retrato; versos de Pío Viquez, pocos, pero bellos: La Torcaz y los dedicados al indio; poemas magistrales de Rafael Cardona: Las Viejecitas, Cofre Mágico y sus poderosos sonetos; de Andrés Meza, como los dedicados a la tragedia del Virilla etc., etc. Si lo que se desea es espigar en lo más cumplido, allí están esos nobles ejemplos. Y entiendo que todos estos problemas se han de ir planteando, a medida de que los periódicos que no lo han hecho todavía, se apliquen a servirle al país las páginas literarias que reclama, día a día en todos los tonos.

Es cierto que a veces se ha dado en hacer publicaciones de versos sin una estricta censura. Y esto lo que hace es poner en desprestigio evidente la obra del arte nacional. Ciertamente que los principiantes en poesía, merecen los honores de la publicación, modo de estímulo para nuestra ansiedad artística. Tal aspecto se salva con las llamadas secciones de los poetas y de los escritores nuevos. De esta suerte se atiende, al buen gusto, por un lado; y las necesidades pedagógicas por el otro.

Sea como se quiera, el hecho de que la ULTIMA HORA y La Nación hayan resuelto corresponder a la demanda nacional de las páginas literarias, nos obliga a someternos a la meditación de un plan orgánico, capaz de contemplar los diversos extremos del problema comentado. En lo que se refiere a la producción extranjera las páginas de La Nación no pueden estar mejor preparadas.

También LA ULTIMA HORA ha sabido escoger lo mejor entre lo bueno, de los autores extranjeros. Pero es necesario que la prensa organice mejor lo tocante a la producción nacional, tan desamparada desde muy antes de haberse iniciado la guerra.

Esperamos que nuestra iniciativa sirva de algo a los periódicos de buena voluntad, que están tratando de responder al ideal de prensa de la paz.

Para terminar, ofrecemos al público una halagüeña noticia de propaganda cultural que acabamos de recibir: un grupo de muy estimables damas y señoritas de nuestra sociedad y del círculo universitario, va a enviar comisiones a todos los periódicos del país solicitándoles que se organicen, de una vez por todas, la publicación de las páginas literarias. Esto revela la ansiedad del país por el periodismo nos sirva, además de la noticia diaria, un alimento más sustantivo y nutritivo.

MOISES VINCENZI

el aumento en referencias entre en vigor desde el corriente mes.

Podemos informar que el señor secretario de hacienda licenciado don Alvaro Bonilla Lara ha dado

las instrucciones del caso para se formulen los giros adicionales correspondientes al mes de octubre para la efectividad del aumento de sueldos en referencias.

NO ES ESTE AÑO LA JIRA A FRANCIA

ESTE IMPORTANTE EVENTO INTERNACIONAL SE VERIFICA EN AGOSTO DE 1947 EN MOISSON, CERCA DE PARIS

Se espera poder enviar la delegación solicitada al Jamboree y a la Conferencia Mundial. El Cuerpo Nacional de Scouts, que recibió la invitación oficial, está formando los subcomités para obtener un aporte económico a fin de que Costa Rica esté bien representada

El Señor Vice presidente del Consejo Nacional del Cuerpo Nacional de Scouts de Costa Rica, joven don José Gmo. López Saz se sirvió hacernos con relación a una información publicada en este mismo periódico, sobre la jira a Francia de 35 scouts, las siguientes breves declaraciones:

"La noticia publicada por la Última Hora de ayer es cierta, pero sólo quiero hacer una aclaración con respecto al término de jira que no será en este año como se informó sino hasta el mes de agosto de 1947. Tendrá efecto en la Plaza Chateau, camino de Moisson 65 Km. al N. O. de París. El Consejo Nacional espera enviar la delegación solicitada al jamboree en cantidad de scouts y 10 delegados a la 11ª Conferencia Biannual de Jefes que

reunirá del 19 al 22 de agosto. El Cuerpo Nacional de Scouts por medio de la Sra. Internacional recibió la invitación oficial de parte del propio Director del Bureau de Londres Mr. Jhon S. Wilson. Se formarán los subcomités Pro-Jamboree del Cuerpo Nacional a fin de obtener un fuerte aporte económico para enviar con todas las de ley a la delegación que representará a Costa Rica en ese evento.

Esperamos contar pues con la colaboración de todos para que no sea sólo una interesante jira sino también un aporte más y un mayor progreso en las actividades scouts que benefician directamente a la juventud del país. Esperamos llevar una fuerte cantidad de productos costarricenses; en obsequio a los hermanos scouts de Francia".

ENERGICO Y BIEN...

(Viene de la pág. SEIS)

otaron los observadores que la delegación de la India aplaudió con entusiasmo cuando Molotov hizo alusión a la India, cuya independencia, afirmó, es aún incompleta. El senador Tom Connally, demócrata, miembro de la delegación norteamericana y condejero que fué de la delegación de este país a la conferencia de paz, París, despidió a los re- porteros con un encogimiento de hombros y les preguntó con to- franqueza qué había en el discurso de Molotov para de- mostrar un interés tan febril.

resistencia con las fuerzas agresoras. En estas circunstancias las negociaciones con los rusos se facilitarán. Es satisfactorio constatar que Rusia está dispuesta a atacar el problema alemán de un modo racional. El que Moscú se haya unido al punto de vista británico demuestra que la animación un espíritu capaz de captar las realidades económicas.

Esperamos que cuando se reúnan en noviembre los ministros del exterior (de las 4 grandes potencias) el problema alemán figurará en primera labor del programa, pues Alemania constituye el meollo del problema de la paz. Sería aconsejable dejar a un lado los proyectos de tratados de paz con los países satélites y con Italia hasta que se avenge la solución de este problema central".

ZOFFEIFA ULTIMA HORA LA CONDUCTA DE RUSIA ANALIZADA POR EL WASHINGTON POST

WASHINGTON, 30, UP.— El diario Washington Post de esta mañana, bajo el titular de las respuestas de Stalin, dice editorialmente en su número de hoy: "la conducta de Rusia ha provocado relaciones entre las otras grandes potencias hasta el punto de que la situación actual trae a la memoria la definición que daba Taylor al equilibrio del poder, igualmente de las fuerzas de

LOS QUE FULMOS...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

cional y nosotros somos dueños también de sustentar el nuestro. Fulmos cortesistas ciento por ciento; adversamos al Partido Republicano Nacional en las dos últimas campañas electorales, pero desaparecido nuestro líder, el Lic. don León Cortés Castro, quedamos en libertad de seguir por el sendero político que a nuestro modesto juicio mayores posibilidades tiene de realizar un programa de gobierno en beneficio del pueblo costarricense.

Esta es la razón por la cual, sin que pueda calificárenos de claudicadores, resolvimos dar nuestra adhesión al Partido Republicano Nacional y nuestro voto para presidente de la República al ilustre exmandatario, Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, si este distinguido ciudadano decide aceptar la candidatura en el próximo debate eleccionario.

Los que fulmos cortesistas, añadió el señor Fernández, no tenemos obligación alguna de seguir a don Eladio Trejos. Tampoco estamos obligados a continuar militando en las filas de la oposición, en donde se suceden las más enconadas luchas personalistas de sus dirigentes que aspiran a la jefatura.

Seguí a don León Cortés todo el tiempo en forma leal y sincera; desaparecido don León, tengo derecho como ciudadano a designar yo mi propio candidato.

He hecho mi adhesión— y de ello estoy muy orgulloso— al señor ex-presidente, Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, seguro de con ella le hago un bien al país.

Los costarricenses, concluyó el señor Fernández Mora, debemos empeñarnos en que el Dr. Calderón Guardia acepte la candidatura presidencial.

paso hacia la unidad aliada en el tratamiento de Alemania. Además, esta unidad se produciría sobre una base que haría de Alemania un contribuidor útil a la rehabilitación de Europa. Resultará un curso sabio ahora concentrar en este sector de la política donde un acuerdo parece posible. Las consultas entre los cuatro ministros de relaciones exteriores fijadas para los primeros días del mes entrante ofrecerán una oportunidad para ello. Alemania es y siempre será el corazón y centro de Europa. Una Alemania que-

LOS DERROTADOS SENTIMENTALES

EL RACIONAMIENTO DE UNOS CENTAVOS LE ECHO A PERDER UN ROMANCE

Lleguéme donde Herrera García para narrarle este cuento, mitad sentimental, mitad rutinario. El protagonista aparece por todos los caminos de nuestra ciudad, y se encuentran como él, muchos y por todas partes; no tiene la forma elegante de un personaje "chic": corriente, tan corriente que un "medallita" o un "pachuco" o un "glostora", tienen más personalidad que él. En una banca del Parque Central, con el espíritu ido hacia una ida congoja, me dijo:

—Usted no sabe, que yo no soy sentimental; pero ahora si lo estoy. He tratado de distraer mi vida hacia algo que siempre me ha hecho falta: No es el dinero, quizás no sea una mujer, es algo que no tengo y que todos tienen, pero que no puedo precisarlo. De esta suerte, he tratado de aliviarme, buscando una novia, a la que de verdad encontré. Y ya la estaba amando...

—Pero Ud. tiene muchos compromisos... —traté de interrumpir. —Los problemas ineludibles, hay que dejarlos que cojan resolución propia; el tiempo se las da. Pero los otros, los sentimentales propiamente hablando, uno mismo va destejéndolos, hasta darse cuenta de que no son exactamente problemas, y que no tienen nada de laberínticos. Por eso hay que tenerlos para que el espíritu no se haga borrico de la noria de las sempiternas impresiones. Le decía que yo amaba a mi novia. Pero toda felicidad trae aparejada como expiación una contrariedad. Yo la perdí cuando creí que tenía al cielo de las manos, y cuando ya se me llenaba el vacío que vive en mí no sé desde cuándo. Un día impensado la encontré con una su prima, cuando encaminaban sus pasos al teatro. Era domingo y fué precisamente frente al Palace que resolvimos entrar a dicha sala. En este mismo parque que le cuento el cuento, pasamos unos minutos, y cuando poco faltaba para la hora de entrada, encaminé mis pasos hacia la taquilla... No puede usted imaginarse mi desesperación, cuando en mis bolsillos apenas encontré liquidos cinco colones noventa centavos! La entrada costaba DOS COLONES... No son compatibles los temas del corazón con los materiales y yo no podía confesar mi situación a la novia adorada. Adquirí dos entradas y protesté no poder ver la función alegando cualquier compromiso superficial. Mi novia no me lo creyó, y en un arranque muy torpe, la dejé plantada en medio de una elegante y perfumada concurrencia, olorosa a jabón Camay y a polvos Cashmere Bouquet. Di media vuelta y tomé un autobús que encontré. En la tablilla de dirección, decía: DESAMPARADOS... Y héme aquí, que por falta de un diez, seguí siendo el desamparado de todas las suertes del mundo.

WALDEMAR WALMAR hijo

GARAGE 2000

A SUS ORDENES... TELEFONOS 2000 y 5551

REVOCA LA SALA SEGUNDA CIVIL UN EMBARGO CONTRA BIENES BAJO CUSTODIA

Dicho embargo fue decretado por el Juzgado Civil de Hacienda sobre una crecida suma de dinero que se apartaba para hacer frente a futuras reclamaciones

FACILITABA EL EMBARGO, TAMBIEN, UN DERECHO PREFERENTE DEL ESTADO SOBRE LOS FONDOS QUE SE ENCONTRABAN BAJO CUSTODIA

La Sala Segunda Civil de la Corte Suprema de Justicia, conoció en apelación de un auto del Juez Civil de Hacienda, por me-

diado del cual se decretaba e mbar-go sobre una crecida suma de dinero que se encontraba bajo custodia. El embargo tenía por objeto apartar dicha suma para acerle frente a futuras reclamaciones contra bienes bajo custodia y facilitar un derecho preferente del Estado sobre los fondos que fueron congelados encontrándose bajo custodia.

HOY A LAS 7 DE LA NOCHE EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE (afiliado a la C.T.C.R.) CONVOCA

A todos sus afiliados e invita al público en general a la Gran Asamblea Extraordinaria que efectuará en el local del Centro de Trabajadores, (200 varas al Este de la Escuela Mauro Fernández), en honor de los 18 exilados salvadoreños que son huéspedes de nuestra patria.

En esta Asamblea estará presente una delegación de los compañeros Salvadoreños, a presenciar como trabaja nuestra organización y nuestra solidaridad hacia ellos.

ORDEN DEL DIA

I. Lectura del Acta anterior.—II. Revisión de Comités de Taller.—III. Informe de finanzas.—IV. Actuación del Sindicato en la distribución del cemento en la Oficina de Racionamiento.— V. Presentación de la delegación salvadoreña.—VI. Discurso de un delegado de la C. T. C. R.

MANUEL SOLERA S. Secretario General.

700 trabajadores hemos colocado con solo 4000 sacos de cemento, que la Junta de Racionamiento ha distribuido con la intervención de nuestro Secretario General.—Esta es la labor del Sindicato de Trabajadores de la Construcción afiliado a la C. T. C. R. y estamos dispuestos a darle cemento al que lo necesite y eliminar definitivamente los especuladores.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO DEL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION.

Bolivia, el País de América Latina

DONDE HA SIDO MAYOR EL AUMENTO DEL COSTO DE LA VIDA

LA REVISTA NORTEAMERICANA "MONETARY DEVELOPMENTS IN LATIN AMERICA" DA A CONOCER MUY INTERESANTES DETALLES ARGENTINA ES EL PAIS DONDE EL AUMENTO DE COSTO DE VIDA HA SIDO MENOR

La revista norteamericana "Monetary Developments in Latin America", que se dedica a recoger en sus columnas muy importantes e interesantes informes sobre diversos problemas, especialmente económicos, de nuestros países, ha dado a la publicidad, en época reciente, un estudio sobre el aumento que se ha operado en el costo de la vida a partir del año 1939, en que se inició la segunda guerra mundial.

Según la publicación de la citada revista, el porcentaje de aumento en el costo de la vida oficial desde 1939, es el siguiente:

Argentina 10%; Uruguay 22%; Venezuela 31%, seguidos por Colombia, Ecuador, Chile y otros países, con más del 50% de aumento.

Figura finalmente Bolivia, donde el costo de la subsistencia ha subido en un 237 por ciento, siendo este el país de América Latina donde el costo de la vida ha sido mayor.

REORGANIZACION DEL REFORMATARIO DE MENORES DE SAN DIMAS

EL CONSEJO NACIONAL DE MENORES LO HA PROPUESTO A LA SECRETARIA DE PREVISION SOCIAL POR MEDIO DE UN REGLAMENTO QUE ESTA EN ESTUDIO DE DICHA SECRETARIA

El jefe de la Oficina de Previsión Social se ha dirigido a la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, solicitando un pronunciamiento de dicha cartera acerca del Reglamento que para la reorganización del Reformatorio de Menores San Dimas, de esta capital, le remitió el Consejo Nacional de Menores, relativa a la ad-

scripción a la Secretaría de Previsión Social de los establecimientos correccionales de menores que están a cargo de la Secretaría de Gobernación.

Cree este Consejo que al Reformatorio de Menores San Dimas se debe aplicar el reglamento confeccionado, o sea el de la Escuela de Orientación Vocacional.

PROPORCIONES ALARMANTES CAUSA LA ESPECULACION EN PUNTARENAS

Pasividad absoluta de todas las autoridades del Puerto que tienen atingencia con esas irregularidades del comercio

CONSTANTES QUEJAS SE RECIBEN DE LAS PERSONAS QUE VAN DE PASEO O NECESARIAMENTE LLEGAN AL PUERTO

Varias estimables personas visitaron esta mañana nuestras oficinas de redacción a fin de informarnos que la especulación en Puntarenas está alcanzando proporciones alarmantes, notándose una absoluta pasividad de parte de las autoridades de aquella ciudad que tiene atingencia directa con estas irregularidades del comercio, por ser esas sus funciones.

Los josefinos y los que de otros lugares de la república llegan al

puerto en vía de paseo, o por necesidad, son víctimas de una inicua explotación, especialmente con los servicios de comida. Cuesta más comer mariscos en Puntarenas que en San José a pesar del costo de fletes. Y en muchas ocasiones esos mariscos están malos, lo que va en perjuicio de la salud pública.

Ya es bueno que las autoridades superiores tomen cartas en el asunto y pongan coto a semejantes abusos.

MORDIDO POR UNA SERPIENTE

Ingresó ayer tarde al Hospital San Juan de Dios el Sr. Benjamín Arce, procedente de Línea Vieja

LAS CURACIONES QUE SE LE HAN PRACTICADO LO TIENEN FUERA DE PELIGRO, PERO SIEMPRE SU ESTADO ES DELICADO

Ingresó ayer tarde al Hospital mordido por una serpiente, el señor Benjamín Arce, procedente de Línea Vieja, zona del Atlántico. Se hallaba el señor Arce limpiando a machete unos terrenos, cuando sorpresivamente la víbora sacó la cabeza entre unas ramas y con gran rapidez clavó sus colmillos en el tobillo del pie derecho del señor Arce, yendo a ocultarse nuevamente el reptil a su cueva.

Inmediatamente la misma víctima se hizo unos desangrados a fin de que la sangre envenenada saliera y no circulara por el cuerpo, y eso le ayudó enormemente para poder trasladarse luego a San José para que en el Hospital San Juan de Dios se le practicasen las curaciones gracias a las cuales está fuera de peligro, pero siempre su estado es bastante delicado.

Obras puestas al servicio del público en la Biblioteca Nacional

Antología de puestas costarricenses, ROSARIO DE PADILLA. Surcos grises, FELIX ANGEL SALLAS.

Una burbuja en el limbo, FABIAN DOBLES.

Cuentos del terruño, ERNESTO ORTEGA.

Voces arcanas, JORGE SAENZ CORDERO.

Homenaje póstumo, RAMON JUNOY.

Cartilla histórica de Costa Rica, RICARDO FERNANDEZ GUARDIA.

Código de Procedimientos Civiles, Costa Rica, SECRETARIA DE JUSTICIA.

Colección de leyes, decretos, cuerdos y resoluciones. Segundo semestre de 1943; primero y segundo semestre de 1944; primero y segundo semestre de 1945. COSTA RICA, GOBIERNO DE. Revista de los Archivos Nacionales, Nos. 1-12, JORGE VOLIO, Director.

24 de octubre de 1946.

DISTRIBUCION DE MANTECA

A LOS PATENTADOS (DE PULPERIA Y RESTAURANT) QUE SON MIEMBROS DEL "GREMIO NACIONAL DE PATENTADOS" SE LES COMUNICA QUE, PARA ADQUIRIR SUS CUOTAS DE MANTECA -Y A PARTIR DEL LUNES 28 DE OCTUBRE EN ADELANTE-, DEBEN DIRIGIRSE A LA OFICINA DEL GREMIO (BUFETE DEL LIC. DON JOSE MARIA ARAYA DAVILA, CALLE 3 AVENIDA 4). SOLAMENTE SE ATENDERA ESTA SEMANA, A QUIENES TODAVIA NO HAN RETIRADO SU CUOTA.

NOTA: La Directiva Central del Gremio se propone prestar su mayor colaboración a la Oficina de Racionamiento a fin de efectuar el más justo racionamiento y evitar las burlas o fraudes que se pretendiera llevar a cabo. Por consiguiente, cualquier comerciante que se le compruebe especulación, ocultamiento u otro acto que desvirtúe la finalidad de la Oficina de Racionamiento y de la Directiva, será reportado sin contemplación.

OFICINA DE RACIONAMIENTO.



Tres momentos de la elección de Maruja Castro, candidata de "ULTIMA HORA", como Madrina de la Asociación de Prensa; De izquierda a derecha: Florita Hernández Carranza, Madrina de los Periodistas, en el momento en que saludaba a la nueva Madrina para 1946-1947, MARUJA CASTRO JIMENEZ, quien aparece en compañía de su señora madre—Florita Hernández, saca a la suerte el nombre de MARUJA CASTRO, resultan de electa Madrina de la Asociación de Prensa.—Nuestros compañeros de redacción Miguel Sánchez Obaudo, José Antonio Zavaleta y Adolfo Herrera García, cumplimentando en nombre de "LA TRIBUNA" y "ULTIMA HORA" a la Madrina de la Asociación de Prensa.

VISITE LA CAÑADA

(100 varas al Sur de la Farmacia Iris, contiguo al Almacén Feoli y Di Luca)

EL MAS MODERNO Y FAMILIAR RESTAURANT,
CON MAGNIFICA CANTINA.

Atendido personalmente por su propietario Andrés Di Luca y familia

DONDE ENCONTRARA LOS CUATRO PLATOS FAVORITOS:

BIFSTEACK, ESTILO PESQUERO.—SPAGHETTI, ESTILO NAPOLI. — POLLO CON ARROZ — FILLET DE PESCADO

Abierto de las seis de la mañana a las once de la noche
Ordene sus servicios a domicilio al TELEFONO Nº 4 0 9 7



100 MILLONES DE COLONES

DE PRESUPUESTO PARA 1947, NO SUPONE UN AUMENTO DEL PRESUPUESTO CONSIDERABLE

ME ATREVERIA A DECIR, CON UN ALZA MUY PEQUENA PARALELA AL CRECIMIENTO DE LA POBLACION ES EL MISMO PRE-SUPUESTO QUE HACE 10 AÑOS.— SI TOMAMOS EN CUENTA LA DESVALORIZACION DE LA MONEDA(COMPRENDEREMOS QUE 100 MILLONES EQUIVALEN A 45 MILLONES.

Un comentario de actualidad del filósofo Moisés Vincenzi sobre el anteproyecto de presupuesto.

Como algunas personas han comentando acremente la noticia de que el anteproyecto de presupuesto, por cien millones de colones es muy abultado, nos pareció de interés saber la opinión al respecto de nuestro muy gentil colaborador, el filósofo Moisés Vincenzi, quien dijo:

Cien millones de colones de presupuesto para el año de 1947, no suponen, como a primera vista parece, un aumento del presupuesto considerable. Me atrevería a decir, que con un alza muy pequeña paralela al crecimiento de la población, es el mismo presupuesto de hace diez años. Si tomamos en cuenta los tipos de cambio de 1930 a 1946, comprendemos que la desvalorización de la moneda hace que cien millones equivalgan a cuarenta y cinco, cuando mucho, de esos años en que la moneda era más fuerte que ahora. Y esa, aunque la relación de cambio—del 4 por un dólar; del 5,61 por un dólar—, aparezca más pequeña, PORQUE EL COSTO DE LA VIDA, INDEPENDIENTEMENTE DEL TIPO DE CAMBIO, HA DESVALO-

RIZADO TODAS LAS MONEDAS DEL MUNDO. De manera que, en mi opinión, CIENTOS DE MILLONES DE COLONES, comparados en esa forma con los diversos tipos de cambio durante 16 años, viene siendo unos 70 millones; PERO COMPARADOS CON EL COSTO DE LA VIDA, NO SON 30 millones de hace unos diez y seis años. Un hombre vivía bien antes con ₡ 200 de sueldo; HOY VIVE MAL CON ₡ 600. COSTA RICA VIVIA BIEN ANTES CON ₡ 40.000.000 de presupuesto; HOY VIVIRA MAL CON ₡ 100.000.000.

Creo que, para un observador imparcial, esa afirmación de que el país no vivirá bien con cien millones de colones de presupuesto, significa que no debemos ajustarnos de las cifras, SIN EXAMINAR EL VALOR EFECTIVO DE LA MONEDA.

Creando ese presupuesto, el Congreso no ha hecho otra cosa, o no va a ser otra cosa, QUE NIVELARSE UN POCO CON EL CRECIMIENTO DEL COSTO DE LA VIDA, aunque en el fon-

do, esa nivelación todavía no podrá conseguirse con ese sueldo, TOMANDO EN CUENTA LA FANTASTICA ALZA QUE LOS ESPECULADORES MANTIENEN EN EL PRECIO DE LOS ARTICULOS DE CONSUMO.

No hay, pues, en el fondo, inflación presupuestaria, como los enemigos del orden actual querrian hacerlo suponer.

Estos números que hemos hecho no necesitan de un aparato técnico de esos que se usan para macanear, como diría Unamuno, el público. Nada de macanas. Es cosa que puede balancearse con el simple sentido común. Ese sentido común tan calumniado por unos, tan desconocido por otros y tan guardado por los menos en la cómoda de su casa, aunque a parenten lo contrario.

Decir ahora CIENTOS MILLONES DE PRESUPUESTO equivale a decir en otros tiempos CUARENTA MILLONES. O poco más, de acuerdo con el aumento de las necesidades que se aparejan al crecimiento natural de la vida moderna y de la población.

PARA UN SERVICIO EFICIENTE
LLAME AL
GARAGE 2000
TELEFONOS 2000 y 5551

HABLA MARUJA....

(Viene de la Pág. PRIMERA)—seguridad absoluta de su triunfo

—Dijámosle a la linda Madrina. Ella, reina por imperativo de su belleza seductora, nos dijo entonces...

—Me parece que sueño... No creí nunca ser tan dichosa y recoger un cetro tan bien llevado por Florita.

—Maruja: ahora es la Madrina de todos nosotros. Es la diosa tutelar, la excelsa señora de nuestros pensamientos.

Se abrió entonces la grana maravillosa de los labios de Maruja y se dibujó una sonrisa líricamente bella, bellamente linda. Y habló:

—Tengo a inmenso honor ser la Madrina de los Periodistas. Quiero que ustedes sean portavoces de mi mensaje de cariñosa simpatía para todos mis ahijados de la prensa nacional; a todos por igual, agradezco esta significativa muestra de simpatía. Yo quisiera que esta unificación que se ha hecho petente esta noche, al estar presentes los representantes de todos los periódicos, sea permanente; que a todos mis ahijados les una el mismo sentimiento de fraternal amistad que ahora los congrega, porque sólo así, marchando en un sólo bloque de anhelos y de

DEROGADAS LAS RESTRICCIONES QUE PESABAN SOBRE LOS RADIOS, LAMPARAS Y UTENSILIOS DE COCINA

WASHINGTON, UP. 30.— La oficina reguladora de precios ha derogado las restricciones en los precios de ciertos artículos entre los cuales figuran los aparatos de radio, lámparas y utensilios de cocina. La medida obedece a que han aumentado las existencias de tales artículos.

HUELGA DE CARNICEROS

LONDRES, 30 UP. — Los londinenses temen por sus suministros de carne, debido a la huelga de setecientos cincuenta trabajadores de los frigoríficos y que amenaza con extenderse hasta llegar a incluir a mil quinientos obreros. La huelga comenzó ayer a causa de que se dió empleo a un obrero que no pertenecía al sindicato de trabajadores de transporte.

esperanzas, la prensa nacional cumplirá su gran misión.

La conversación fue interrumpida. Los fotógrafos requerían su presencia para tirar unas close-ups. Los compañeros de otros días también deseaban cumplimentar a Maruja, Madrina de todos los diaristas para 1946-1947.

TEATRO LATINO

EL TENEBROSO BORIS KARLOFF EN EL GRAN FILM BRITANICO:

EL HOMBRE QUE TROCO SU MENTE

Mañana Estreno: EL FANTASMA Y EL HUESPED

HOY

7 y 9 p. m.

₡ 0.75

Impuesto s incluidos

ENERGICO Y BIEN PLANEADO EL DISCURSO de MOLOTOV

Así lo juzga el senador Austin, jefe de la delegación americana en la conferencia de la ONU.

No obstante, el senador Austin refutará los puntos más salientes de ese discurso

Conciliatorio el discurso de Molotov, a juicio del delegado argentino

NUEVA YORK, 30, UP.— Algunos delegados de las naciones unidas admitían hoy que el discurso del ministro soviético Molotov en la sesión plenaria de la asamblea, instando por una reducción de los armamentos de acuerdo con un plan de cuatro puntos, había sido enérgico y bien concebido, al paso que otros lo calificaban de belicoso y disolvente. El senador republicano Warren Austin, jefe de la delegación norteamericana, juzgó el discurso de Molotov, en que éste atacó duramente la diplomacia postbélica de Estados Unidos y Gran Bretaña, como "enérgico" y "bien planeado" al mismo tiempo. Se negó Austin a contestar ninguna de las acusaciones específicas hechas por el ministro Molotov, como por ejemplo la de que Estados Unidos están empleando la diplomacia del dólar y lanzando el peso de las armas norteamericanas contra los elementos democráticos de la china. Indicando, sin embargo, que más adelante posiblemente recoja el guante y trate de refutar los puntos más

salientes del discurso de Molotov. Austin expresó empero, su satisfacción ante algunas de las sugerencias constructivas esbozadas por el ruso. Dijo el senador: "Me complace contestar que hay (en el discurso) algunos puntos de carácter constructivo, los cuales espero sirvan de base para un acuerdo unánime sobre la acción

positiva a tomar en defensa de la paz y la seguridad". El mariscal Jan Christian Smuts, del África del Sur, cuyo país fue objeto de las invectivas de Molotov por su aspiración a que se incorpore el África sudoccidental a la Unión Sudafricana, declinó todo comentario sobre el discurso, salvo en términos generales, hasta tanto

haya tenido tiempo de estudiarlo. Un delegado de la Argentina calificó el discurso de Molotov de conciliatorio, y otro de México se limitó a observar que lo había hallado "enjuiciado". En general, las delegaciones latinoamericanas se mostraron reservadas en sus comentarios aprobando por un lado la idea de desarme por

puesto por Molotov, pero por otro lado, como se ve, no se atrevieron a abordarlo. La delegación de la India, caracterizó la arremetida rusa contra las demás grandes potencias de valerosa, observando que versó sobre problemas que están en la mente de todos, pero que pocos se atreven a abordar. (Pasa a la pág. TRES)

Comisión de Festejos Populares 1946 - 1947 - San José REMATE DE PUESTOS PARA TABLADOS

El próximo domingo 3 de Noviembre, a las nueve de la mañana en la puerta principal del EDIFICIO MUNICIPAL, la Comisión procederá a rematar, separadamente, cada uno de los puestos para la instalación de tabladillos, de conformidad con el plano Oficial que allí se exhibirá siendo entendido que la Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación una cuota adicional de DIEZ COLONES (C10.00), que será destinada por ella para los gastos que demande la reparación de la plaza después de terminados los festejos, el TIMBRE DEPORTIVO correspondiente, por valor de CINCO COLONES (C5.00) y los impuestos de CIEN COLONES (C100.00), para cada una de las instituciones del Seguro Social (Departamento de la Habitación) y el Asilo de las Mercedes.

Si la suma total de los remates no diera la cantidad de CUARENTA MIL COLONES (C40.000.00), estos remates serán nulos, en este caso la Comisión oirá propuestas hasta el martes 5 de Noviembre a las siete de la noche, para la adjudicación total de los puestos de tabladillos, se hace excepción de los tabladillos oficiales. La licitación para la adjudicación de los puestos en esta última forma si se llegare a ello, se harán las publicaciones en los respectivos diarios.

ADVERTENCIAS

- 1) El remate a que este aviso hace referencia quedará sujeto a las demás indicaciones que se estipularán al iniciarse el acto.
- 2) El pago del valor de cada adjudicación se hará en dinero efectivo, al otorgarse el derecho a cada puesto. El Tesorero dará allí mismo el correspondiente recibo.
- 3) La Comisión no responderá por ningún daño que sea ocasionado por los fuegos pirotécnicos o por cualquier otra causa.

NO SE ADMITIRAN PUJAS MENORES DE CINCO COLONES (C 5.00)

LA COMISION

Octubre 23 de 1946.

El Sindicato Nacional de Industriales de la Harina

AVISA

AL COMERCIO Y PUBLICO EN GENERAL, QUE: A PARTIR DE HOY 29 DE OCTUBRE Y EN VISTA DEL ALTO COSTO DE LA HARINA,

EL PAN SE VENDERÁ:

EN LOS DESPACHOS DE PANADERIAS A 6 POR C 0.25 (4 ONZAS)

A LAS PULPERIAS Y REVENDEDORES SE LES DARA 24 BOLLOS POR C 1.00 PARA QUE SEA DETALLADO A 1 BOLLO POR C 0.05

MELCOCHONES EN DESPACHOS 1 x 25 CTS. (4 ONZAS) Y EN PULPERIAS Y REVENDEDORES 1 x 30 CTS. (4 ONZAS)

Estos Mismos Precios Regirán Para Las Galletas

Vº Bº TEHODORO H. PRESTINARY G.
Administrador de Precios

CASIMIRO SUAREZ
Presidente del Sindicato

DRASTICA DECISION DEL COMITE OLIMPICO

DESORIENTACION...
(Viene de la Pág. PRIMERA)—
ta. Pero en cambio, otros del mismo Comité están en contra de la postulación de don Otilio. Y existe, pues, divergencia entre los dirigentes del Partido Democrata. Las nuevas informaciones que hoy recogimos indican que se acentúa cada vez más la desorientación y desorganización en las filas de la Oposición. Según los informes que tenemos, la Oposición trata de inscribir en el Registro Electoral a sus cuatro partidos o sean, Partido Democrata, Unión Nacional, Social Democrata y Cortesista. Y también será inscrito como partido de Oposición, el partido de don Carlos Soley Reyes, que es de la Oposición. Serán cinco los partidos de la Oposición que tratan de inscribir con el objeto de ver si así logran mayor representación en las juntas electorales. Y una vez inscritos harán gestiones para ver si logran entenderse y dar un golpe teatral. Esa actitud será adoptada ante el convencimiento de los jefes de los partidos de la Oposición, o sean los señores Otilio Ulate, Otto Cortés, Eladio Trejos, Carlos Soley, Antonio Peña Chavarría y José Figueres, de que es la única forma para contrarrestar la desorientación y desorganización en las filas de la Oposición ante el desbande, cada día más grande, en esas filas.

MAGNIFICA LA DEMOSTRACION DE LOS PRE-SELECCIONADOS DE BASQUET BALL

El encuentro de anoche constituyó un espectáculo digno de verse tanto por la calidad técnica del mismo como por el excelente estado físico de los jugadores que participaron en el evento

Los comisionados para preparar esta pre-selección, señores Gómez y González, han realizado una labor brillante, alentadora y su buen éxito corresponde tanto a ellos como a la disciplina y buena voluntad puesta también de manifiesto por los basquetbolistas pre-seleccionados

DICE EL LIC. DON RAFAEL MONTEALEGRE MORENO MIEMBRO DEL COMITE NACIONAL OLIMPICO

Con frases de sincero elogio se expresó el Lic. don Rafael Montealegre Moreno respecto a la primera demostración rendida anoche por los pre-seleccionados de basquet ball, en el Estadio Mendoza.

Sus conceptos, recogidos a la memoria, fueron los siguientes:

—“El encuentro de los pre-seleccionados de basquet ball verificado anoche, constituyó un espectáculo digno de verse, tanto por la calidad técnica del mismo, como por el estado físico de los ju-

gadores que participaron en el evento. En todo concepto, fué magnífica esa demostración de las condiciones técnicas y físicas de los jugadores.

Los comisionados para preparar esta preselección, señores Gómez y González, han realizado una brillante labor, alentadora y su buen éxito corresponde tanto a ellos como a la disciplina y buena voluntad puesta de manifiesto por los muchachos que fueron designados para integrar esta pre-selección.”

MONARQUIA

(Viene de la Pág. PRIMERA)—
el secretario Byrnes revele el plan cuando el ministro del exterior británico Ernest Bevin llegue a Nueva York pero no se inclinó a creer que este acceda al mismo. Se tiene entendido que el

plan propone al príncipe don Juan como rey con un gobierno democrático bajo el jefe del ala derecha del socialismo español, Indalecio Prieto. El gobierno de su majestad británica alimentó una vez semejante plan monárquico para España, pero no lo considera ya política-

Será tomada esta noche con respecto a la disciplina de los pre-seleccionados de fútbol

SERA CORTADO POR LO SANO EL MAL, AUNQUE ELLO SIGNIFIQUE LA NO CONCURRENCIA DEL BALOMPEDISMO COSTARRICENSE A LA QUINTA OLIMPIADA DE BARRANQUILLA

La sesión ordinaria que celebrará esta noche el Comité Nacional Olímpico, tendrá de cisa trascendencia para los futbolistas pre-seleccionados, cuya indisciplina ha quedado manifiesta al negarse, en su mayoría, a concurrir a los entrenamientos para los cuales se les ha llamado con la debida oportunidad.

Priva el criterio, entre los integrantes del Comité, que debe ser hoy resuelta en definitiva esta anómala situación, cortando de raíz el mal, aunque el remedio signifique la no concurrencia del balompedismo de Costa Rica a la próxima Quinta Olimpiada que se celebrará en Barranquilla.

DE ULTIMA HORA

NOCTURNOS SERAN LOS ENCUENTROS DE FUTBOL EN BARRANQUILLA

Minutos antes de cerrarse esta edición, el secretario del comité nacional olímpico, Lic. don Humberto Carrillo Cruz, fué informado cablegráficamente por el comité organizador de los quintos juegos olímpicos centroamericanos y del Caribe, que los encuentros de fútbol de dicha olim-

piada se celebrarán en horas de la noche.

Este acuerdo variando el horario de los juegos de fútbol fué tomado con el propósito de evitarle a los equipos participantes los desastrosos efectos del calor que es intenso en Barranquilla en las horas del día.

mente viable. Ambos gobiernos anglosajones han descartado otras alternativas, primero la de un gobierno republicano español bajo el primer ministro José Giral, se

gundo la de una monarquía absoluta y tercero la de un gobierno de generales e industriales que hayan estado identificados hasta ahora con el general Franco.

SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL

Por haberse declarado desierta parcialmente la prueba anterior, se abre nuevamente un

CONCURSO DE OPOSICION

para proveer las siguientes plazas de Inspectores de Trabajo:

LIMON..... (sueldo mensual: C 350.00)
SIQUIRRES - POCOCI..... (sueldo mensual: C 300.00)
STA CRUZ - NICOYA - CARRILLO . (sueldo mensual: C 300.00)

REQUISITOS FUNDAMENTALES:

- a) Costarricense;
- b) Mayor de edad;
- c) Del estado seglar;
- d) Cumplir las prescripciones del Artículo 390 del Código de Trabajo;
- e) Muy buenos antecedentes de conducta; y
- f) Rendir examen, a satisfacción, que versará sobre los principios y leyes de trabajo y sobre cuestiones de visitaduría y servicio social,

Los interesados deben presentar los atestados necesarios, junto con la solicitud escrita en papel sellado de cincuenta céntimos a más tardar el día 15 de Noviembre entrante.

San José, Octubre de 1946.

NO HABRA HUELGA EN EL ABACA

COINCIDEN STALIN Y BYRNES



JAMES F. BYRNES

En relación con la unidad alemana.

Así lo declaraba un vocero del Departamento de Estado.

WASHINGTON, UP. 30.— Un vocero del departamento de estado dijo que las intenciones del premier soviético Joseph Stalin en relación a la unidad alemana tan como fueron comunicadas a Hugh Baillie, presidente de la United Press, coinciden con las del canciller norteamericano Byrnes.



STALIN

EL INSPECTOR DE TRABAJO ENVIADO POR LA SECRETARIA DEL RAMO PARA INTERVENIR EN EL CONFLICTO HA INFORMADO QUE LAS POSIBILIDADES DE LA HUELGA SON REMOTAS

Revisión de salarios para una actividad especial de trabajo a la cual no se le ha fijado, por medio de Decreto, es lo que piden los trabajadores del abacá

De los informes amplios y diarios que el Inspector de Trabajo está suministrando a la Secretaría del ramo, sobre los progresos de la mediación en el conflicto del abacá, despréndese que la solicitud de revisión planteada por los trabajadores, habla exclusivamente de las condiciones de vida de los trabajadores y en ella se pide un aumento de los salarios que actualmente están devengando.

En general, dice el delegado del Ejecutivo, todos los salarios que se pagan en el abacá son superiores a los fijados para los trabajadores del campo en el último Decreto Ejecutivo. No se pide revisión de este Decreto, sino un aumento en los salarios que actualmente están devengando, lo que prácticamente se convierte en

una nueva revisión de salarios para una actividad especial de trabajo, a la cual no se le ha fijado salario por medio de Decreto.

De lo que he visto y oído en Bataan añade el Inspector don Luis F. Morúa Carrillo, no puedo establecer que se pretenda una huelga en tiempo más o menos corto.

EL GENERAL MOSCARDÓ PASO A LA RESERVA

MADRID, 30 UP. — El boletín del estado publica un decreto del ejército disponiendo el pase a la reserva por cumplir la edad reglamentaria el teniente general José Moscardó Ituarte cesando en su cargo de capitán general de la segunda región (Sevilla).



SAMMY MEDINA

FIRMADA LA PELEA SAMMY MEDINA - AQUILINO ALLEN

Sammy, doble campeón panameño, se enfrentará al formidable campeón de peso ligero de Panamá Aquilino Allen, triunfador de Emilio Castrillo

En la noche del 13 de noviembre próximo ambos púgiles medirán sus fuerzas en campo neutral, a diez rounds

En la mañana de hoy fuimos informados que los promotores de boxeo Vicente Dueñas y Valentín Fonseca lograron concertar la pelea que bien puede llamarse "la pelea del año" entre los magníficos púgiles panameños Aquilino Allen y Sammy Medina, que se celebrará en el Estadio Mendoza en la noche del 13 de noviembre próximo.

Este célebre encuentro, que ha ya época en los anales del mundo de los guantes panameño tendrá como escenario neutral, nuevo terreno. La afición costarricense tendrá oportunidad de presenciar una de las mejores peleas ya que Allen, campeón de peso ligero panameño tiene amplio cartel para repetir su hazaña de vencer una vez más a Medina, hoy por hoy considerado el príncipe de los rings del Istmo, Medina, que ostenta dos coronas, pretende

conquistar una victoria (más a su ya brillante record.

CONDENACION DEL PLAN QUINQUENAL

BUENOS AIRES, UP. 30.— La junta reorganizadora del partido demócrata (conservador de oposición) aprobó una moción condenando el plan quinquenal del gobierno, calificándolo de totalitario. La moción también critica la intervención de extranjeros, refiriéndose posiblemente al español José Figuerola, que se dice tomó una parte importante en la formulación del plan, y quien leyó una parte del mismo ante el congreso.

NO VA PARDON A BARRANQUILLA LO DECLARA ASI EN CARTA A ULTIMA HORA

Por ser diciembre el mes de más movimiento comercial me es imposible asistir a esos eventos

EN CONSECUENCIA NO CONTARA LA SELECCION NACIONAL CON EL CONCURSO DE PARDON

En relación con una información que publicamos en anterior edición, recibimos ayer la siguiente comunicación del gran medio centro de la Selección Nacional de Fútbol, Pardon, dice así:

27 de Octubre de 1946.

Sr. Cronista Deportivo de ULTIMA HORA Estimado señor:

Refiérome a su artículo aparecido en su Sección con el título "Irá o no irá Pardon a Barranquilla".

En primer lugar he de agradecerle la confianza que en mí deposita, y al mismo tiempo hacer una pequeña aclaración: he recibido del Comité Olímpico dos telegramas, en los cuales se me cita para los entrenamientos de la pre-selección que en Diciembre concurrirá, en representación de Costa Rica, a las Olimpiadas que tendrán lugar en Barranquilla. Desgraciadamente, y por ser Diciembre el mes de más movimiento comercial, me es imposible, muy a mi pesar, asistir a tales eventos.

Su atento y S. S.

PARDON

Nueve Reinas de Belleza Para Las Fiestas Cívicas

LA COMISION DE FIESTAS CIVICAS ACEPTO LA ORGANIZACION DE ESE CONCURSO INTERNACIONAL PARA LA ELECCION, EN COSTA RICA, DE LA SRITA. CENTRO AMERICA-CARIBE

LA REINA ELECTA Y SUS ACOMPAÑANTES ASISTIRAN A LAS CORRIDAS DE TOROS Y A OTROS ACTOS DE LAS FIESTAS CIVICAS

También participarán en el tradicional tope que terminará de esta vez en el Estadio Nacional

La Comisión de Fiestas Cívicas de San José 1946-1947 cedió a la Cruz Roja Costarricense los derechos para la elección de la reina de las fiestas. La Cruz Roja Costarricense cedió ese derecho a la directiva del Ropero de pobres vergonzantes, de la que es presidenta la distinguida dama doña Rosalía Fernández Güell de Padrón. Y la directiva del Ropero legó a un entendimiento con Escobar Treval Co., que como es sabido está organizando el concurso de belleza Centro Améri-

ca-Caribe, para la organización del concurso nacional. En la sesión de anoche de la comisión de fiestas cívicas se conoció de lo resuelto por la Cruz Roja Costarricense y la comisión dispuso ratificarlo. En consecuencia será Escobar Travel y Co. en cooperación con la directiva del Ropero la que haga el concurso para la elección de la representante de Costa Rica en el concurso de belleza de Centro América-Caribe y la reina electa por Costa Rica

será declarada reina de las Fiestas cívicas. También se dispuso que las nueve reinas internacionales que participen en el concurso asistan a las corridas de toros y que la reina Centro América-Caribe sea aceptada oficialmente por la comisión de fiestas cívicas. Dichas reinas asistirán a muchos de los números de las fiestas y tendrán más lucimiento. Es gran de el entusiasmo por todos esos actos que se organizan con ocasión de las fiestas cívicas.

LA MAS COMPRENSIVA ES LA ENTREVISTA CONCEDIDA POR EL MARISCAL STALIN

Se expresó dispuesto hacia el restablecimiento de la unidad económica y política de Alemania, que la Administración General debía estar en manos de los mismos alemanes, bajo el control aliado, y que el nivel industrial permitido debía aumentarse

Las consultas entre los cuatro ministros de relaciones fijadas para principios del mes entrante ofrecerán una oportunidad para discutir estos asuntos

LONDRES, 30. — "La entrevista concedida por el mariscal Stalin es quizá la más comprensiva declaración de los deseos rusos que se haya presentado al público", opina hoy el "Yorkshire Post" en su comentario editorial. "Se destacan en ella varios puntos importantes. Es claro que para Rusia como para este país el mantenimiento de buenas relaciones para con los Estados Unidos es de importancia primordial. A-

parte de este punto predominante el asunto más significativo y concreto lo fué el de Alemania. Aquí la política rusa parece haber experimentado un cambio satisfactorio. El mariscal Stalin se expresó dispuesto hacia el restablecimiento de la unidad económica y política de Alemania. Expresó que la administración general del país debía estar en manos de los mismos alemanes bajo el control aliado. (Pasa a la pag. TRES)